



**Partons à la découverte
de nos missionnaires...**

> Pages 3 à 5 et 8



Mai 2018

Info

EDITORIAL : L'esprit et le cœur ouverts

« Mes enfants, n'aimons pas avec des paroles et avec de beaux discours, mais avec des actes. Ces actes montrent que notre amour est vrai. » 1 Jean 3.18

En regardant autour de nous, nous nous rendons compte que beaucoup de personnes ont besoin d'être bichonnées, encouragées, ravivées, restaurées et sauvées... D'une manière ou d'une autre, nous avons tous besoin d'être réparés. Accueillons et ne rejetons pas. Non pas, comme une bonne action pour faire taire nos consciences, mais avec cet amour qui nous anime qui nous porte et fait vibrer nos entrailles. À l'extrémité de nos bras nous avons deux mains. Une pour nous aider nous-même et une autre pour notre prochain. Cette ouverture du cœur peut nous donner de faire de véritables expériences et nous amener à des rencontres authentiques avec l'autre. Nous donner de vivre de véritables partages et échanges qui peuvent nous conduire à un nouveau style de vie où le cœur et l'esprit restent toujours ouverts. Je crois profondément que ce qui fait la valeur d'une vie ne se mesure pas à la quantité de choses que nous avons accomplies, mais à la qualité de présence placée dans chacune de nos actions.

Vous découvrirez dans ce nouvel Info des hommes et des femmes qui s'engagent sur le terrain. Ils quittent leurs situations, leur pays, pour répondre à l'appel du Maître. Nous voulons bénir Dieu pour l'amour et la foi qui les animent. Ensemble et sans faillir nous les portons dans nos prières.

Nadiège GADREAU
pour la Commission Missionnaire

Photo couverture : Daniel Pafon et Alice SELY / Lois CASQUET & Nathan MINARD
Timothée, Ethan, Ève et Delphine MINARD

Soutenir l'EBM International

L'EBM International vit grâce au soutien des chrétiens des Églises baptistes. Vous pouvez adresser vos dons directement à l'adresse du bureau en France, ou en passant par votre Église. Si votre don est destiné à un projet précis ou pour le soutien d'un missionnaire en particulier, merci de le préciser au dos du chèque. Merci aussi de continuer à libeller vos chèques à l'ordre de "FEEBF/EBMi".
Merci à tous ceux qui soutiennent l'EBM International par la prière et les dons, et pour tous les gestes d'encouragement reçus par nos missionnaires.

EBM International

Secrétaire général : Christoph Haus

Bureau central :
Gottfried-Wilhelm-Lehmann Str. 4
D 14641 Wustermark
Allemagne

info@ebm-international.org
www.ebm-international.org

Imprimé en France

Imprimerie Lagarde 21/23 route de La Tremblade 17920 Breuillet
N° ISSN 1762-9292

Bureau en France :
EBM International - FEEBF
47 rue de Clichy 75009 Paris
tél. : 09 73 51 91 18
mission@feebf.com

IBAN FR76 4255 9000 0121 0204 5430 734

Thaïlande

Voyage missionnaire du 7 au 23 février 2018

Après 4 voyages depuis 2014, le mois de février fut notre dernier voyage missionnaire en tant qu'organiseurs, accompagnateurs et interprètes. À l'avenir, lors des prochains voyages, nous espérons être de ceux qui vous recevront en étant heureux d'être à vos côtés afin de tisser des liens spirituels dans ce pays souriant et accueillant.



Nous ne sommes restés que 17 jours et nous étions 11 personnes durant la première semaine et 9 lors de la deuxième (moyenne d'âge de 45 ans). Notre programme était centré sur 4 lieux à visiter. Nous sommes restés 3 à 4 jours à chaque endroit afin de vivre un temps spirituel édifiant avec les adultes et les enfants des villages et d'observer leurs besoins. Nous avons vécu une retraite, visité l'école biblique de l'ethnie Lahu et dispensé des formations de 2 à 4 rencontres

dans 2 villages. La grande surprise de ce voyage fut de recevoir 20 frères et sœurs venant du Laos, dont 13 ados. Ils étaient assoiffés de la parole de Dieu et ne perdaient aucune miette de ce qu'ils pouvaient prendre. Cela nous a énormément touchés. Ce voyage a confirmé qu'il y a de réelles attentes spirituelles, tant en Thaïlande que du côté du Laos.

De notre côté, le départ pour la mission se précise. Il ne reste plus qu'à trouver une maison dans le département de Nan pour le mois d'octobre. Un frère chrétien sur place s'en chargera. Voici les besoins de la population observés par Alice, à l'issue de ce dernier voyage :

- En premier lieu, témoigner de l'amour de Dieu qui est seul capable de combler nos cœurs humains de tout ce dont ils ont besoin. Ceci est primordial car nous, les asiatiques, sommes très idolâtres par rapport aux richesses.
- Évangéliser parmi les femmes et les enfants.
- Faire de l'éducation thérapeutique auprès des femmes.

Si les Thaïlandaises sont prévenues des dangers du tourisme sexuel des occidentaux, avec le risque de contracter le Sida et d'en mourir, il semblerait que les jeunes filles Mienhs des montagnes n'en soient pas encore assez conscientes, puisqu'elles continuent à partir en ville "travailler". Elles reviennent au village accoucher et repartent aussi tôt. En décembre 2016, l'une d'entre elles a fini par mourir du Sida avant 30 ans.

- Transmettre l'intérêt du planning familial, le contrôle des naissances, afin de pouvoir prendre en charge avec qualité les enfants déjà existants.

En Thaïlande, en campagne, les enfants naissent et sont laissés à eux-mêmes avec fatalité. Seul les plus forts s'en sortent. Aider les parents à comprendre qu'ils peuvent aider leurs enfants et leur montrer l'intérêt de s'en occuper.

- Prévenir des dangers des stupéfiants et essayer de centrer leurs besoins sur le Seigneur.

Pour l'équipe, Daniel Pafon & Alice MalayKham SELY

Nord Cameroun

Une fin et un nouveau départ

Merci à tous de m'avoir suivie et soutenue dans cette première mission en volontariat ! En effet, quand vous lirez ces mots je serai de retour en France.

Ces derniers mois, j'ai pu découvrir et apprendre de nombreuses choses, relever de nombreux défis, réaliser des projets prévus et imprévus. Polyvalence, adaptation, patience, prière et confiance en Dieu furent mes amies de chaque jour. Dieu m'a bénie au-delà de mes espérances lors de ce projet ! Durant mon volontariat j'ai eu l'occasion d'avoir de bons contacts avec des chrétiens et des non-chrétiens (de belles opportunités). Par cela, le Seigneur m'a montré que l'essentiel c'est d'"Être". Je termine donc cette première période en tant que **"volontaire"** avec ces mots : « *Soyez des témoins...* » - « *Soyons toutes et tous des témoins* ».

Comme vous l'avez compris, ma mission n'est pas terminée. Désormais le Seigneur m'oriente pour devenir **"missionnaire"** au Cameroun, accompagnée de mon mari, où beaucoup de travail m'attend - nous attend...

Nous comptons sur vos prières, c'est important ! Ici, nous sommes les bras actionnés et guidés par elles... Elles permettent que nos gestes aient un impact et une réalité dans les âmes de toutes ces populations qui ont tant besoin de notre Seigneur.

Soyez bénis ! Avec mon cœur, je vous le redis : "soyez bénis"

Loïs CASQUET

Toujours plus de photos et d'articles sur mon blog: loisenmission.blogspot.fr



Travail sur le blog et rapport



Ateliers créatifs avec des volontaires



Aide à la construction d'un hangar



Les membres du CTG



Trier plus de 10kg de tissu



Avec des enfants de l'Église

Nord Cameroun

Du côté de Nathan...

Depuis décembre nous n'avons plus de coupures d'électricité. Merci Seigneur ! Nous pouvons travailler normalement...

À la rentrée scolaire du CTG, les élèves de l'Hôtellerie Restauration se sont installés dans les nouveaux locaux. Ce sont des salles de TP : 2 chambres, douches, une salle à manger, une grande cuisine et un potager. Un gros défi pour le CTG avec cette nouvelle filière. Le collège fonctionne bien, il commence à prendre ses marques. Quant à moi, je continue de mettre en place le matériel, principalement pour l'atelier garage. J'ai remis en état la fraiseuse de l'atelier d'usinage après 2 ans en panne.

Durant cette année scolaire j'ai reçu plusieurs volontaires :

- Lois depuis fin septembre pour une période de 6 mois. Elle est venue renforcer le département formation du CTG et particulièrement la filière couture.
- Eliane mi-novembre pour 1 mois. Elle a pu donner des cours de cuisine et des conseils de fonctionnement à l'Hôtellerie / Restauration.
- Moritz mi-janvier pour 5 mois. Il nous aide à améliorer et informatiser la gestion de stocks du magasin.

Pour la nouvelle année les Œuvres et Églises Baptistes de Garoua ont reçu 916 calendriers « Trésors cachés ». Cela renforce la connaissance biblique des chrétiens et pousse à la méditation quotidienne.

Je suis actuellement en France depuis fin mars et marié à Lois depuis quelques jours. Nous faisons maintenant la tournée des Églises avant de repartir pour le Cameroun.

Nathan MINARD

Pour en savoir plus faites un tour sur mon blog : <http://nathocamblogspot.com>



Lois & Nathan



Fraiseuse en réparation puis en fonctionnement



TP de cuisine



Remise de calendriers «Trésors cachés»



Nord Cameroun

Quelle grâce !

En janvier 2018, nous avons eu ma femme et moi le privilège de pouvoir retourner au Cameroun après 16 ans d'absence. Nous y sommes allés pour visiter notre fils Nathan, mais nous avons pu rencontrer de très nombreuses personnes avec qui nous avons longtemps collaboré pendant nos années de mission.

Le plus impressionnant fut pour nous d'observer le déplacement des populations. Depuis déjà 30 ans, l'Extrême-Nord n'a plus de terres à proposer à ses fils. Alors, ils se déplacent et vont vers le sud. Il y a 20 ans, Ngong était une annexe de Garoua et nous trouvions 4-5 Églises dans les environs. L'Église de Ngong comptait 250 membres. Aujourd'hui, ils sont plus de 1.000 au culte et c'est plus de 40 Églises qui dépendent de Ngong.

Les Églises de l'Extrême-Nord continuent de grandir et déversent leurs enfants dans le Nord, l'Adamaoua jusqu'à Yaoundé et Douala. À Yaoundé, capitale du pays, l'Église baptiste du centre a démarré avec des chrétiens douala dans les années 80. Aujourd'hui le culte douala compte environ 300 personnes et le culte nordiste dépasse les 1.600 personnes. Deux autres Églises nordistes se sont développées dans Yaoundé, Ngouso, Dalembert. Le pasteur de Yaoundé, originaire de Zidim, nous a donné un sujet de prière à partager en France : « *Beaucoup de nos enfants du grand Nord préfèrent aller boire que de venir à l'Église* ». Il nous faut prier pour eux, c'est un véritable combat spirituel. Les missionnaires ont travaillé dans l'Extrême-Nord pendant 50 ans, la moisson a été grande et elle continue de mûrir pour atteindre de grandes régions non atteintes jusque là.

Aujourd'hui se pose un véritable problème dans l'équilibre ethnique au sein même de l'Union. Les nordistes sont devenus une majorité écrasante.

Comment travailler les uns avec les autres dans l'unité en portant des fruits dignes du royaume de Dieu ? Comment servir sans dominer ?

Admiratifs de l'œuvre de Dieu, nous ne pouvons que reconnaître la grâce de Dieu.

Lionel et Gudrun Minard



Une Église en marche !

Nous avons eu la chance de pouvoir vivre le culte de consécration au ministère pastoral de trente-six nordistes. Neuf étaient de mes anciens élèves de Mokong. Deux étaient évangélistes à Zidim et un est fils d'un pasteur avec qui j'ai travaillé.



Quelle émotion devant ce pas si important dans la vie de l'homme mais aussi de l'Église. Des hommes entre trente et soixante ans qui vont travailler au service de Dieu pour la génération future. Aujourd'hui, c'est cent quatre-vingt-huit pasteurs au service de l'Union. C'est un pasteur pour trois Églises en moyenne. Il y a encore un long chemin pour permettre à chaque communauté d'avoir un pasteur.

Mais il y a un véritable progrès. J'ai trouvé à Ndikiniméki un fils d'évangéliste de Zidim qui est en licence de théologie. Quelle joie de voir une telle relève. Sans parler de tous les enfants qui font des études de médecine, d'ingénieur, d'enseignant.

En 1989, nous fêtons le premier certificat d'études d'une fille, les premiers baccalauréats de garçons. Trente ans plus tard, nombreux sont ceux qui poursuivent des études supérieures. Nombreux sont ceux qui ont de très bons postes : Sous-préfet, directeur d'université, surveillant général ou directeur dans un lycée, médecin, etc.

C'est tout un pays qui avance, une Église qui se met en marche. Accompagnons-les de nos prières et de notre soutien pour leur permettre d'aller toujours plus loin avec la grâce de Dieu.

Lionel Minard



En route pour Madagascar...

Delphine, Timothée, Eve et Ethan Minard

Qui sommes-nous ?

Nous sommes parents de deux merveilleux enfants : **Ève (10 ans)** et **Éthan (8 ans)**. Depuis 2007, nous avons servi comme **pasteurs de la Fédération Baptiste** (Cherbourg, Saint-Etienne). **Timothée est aussi bibliste et enseignant en théologie**. Il termine actuellement une thèse de doctorat en Nouveau Testament à l'Université de Strasbourg. Après 3 années d'études, **Delphine est, depuis l'été 2016, assistante sociale diplômée** et travaille en tant que telle à Strasbourg.

Notre projet missionnaire

Sensibles à l'importance de la formation théologique dans les pays du Sud, nous avons développé un partenariat avec **l'Institut Supérieur de Théologie Évangélique (ISTE) de Tananarive (Madagascar)**. Depuis 2011, nous nous y sommes rendus à trois reprises pour y donner des cours groupés. C'est au fil de ces séjours que s'est développé le désir de contribuer plus largement au développement de la formation théologique à Madagascar, dans le cadre d'une mission à long terme. Ce désir est né, tout d'abord, d'un besoin exprimé de la part de la direction de l'ISTE. Notre cheminement spirituel et nos compétences acquises au fil du temps viennent confirmer que cet appel correspond aussi à celui du Seigneur.

Nous prévoyons de **déménager à Tananarive durant l'été 2018** : Timothée sera professeur permanent à l'ISTE. Nous participerons aussi à la réflexion concernant le développement de la formation théologique évangélique dans la région d'Afrique de l'Est - Océan Indien.

Dernière étape...

Nous devrions partir avec le **statut de « Volontaire Solidaire International » (VSI)**. La Fédération Baptiste nous accompagne dans notre projet et notamment dans les démarches administratives. Pour que ce projet puisse véritablement se concrétiser, il ne manque plus que le financement qui nous permettra de subvenir aux besoins de notre famille.

Vous souhaitez en savoir plus ?

Rendez-vous sur notre blog : mada-minard.ovh ou contactez-nous : timminard@free.fr

